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一晃十二年过去了，我现在无
比相信一句话，“人生没有白走的
路，你走的每一步路都算数。”我的
高中生涯真的很快乐。到了高中，
我们这一批进来的同学基本都在
同一水平线上，那种焦虑感就几乎
没有了，甚至还形成了抱团前进的
氛围。在这样的氛围下，每天的学
习都变得很快乐，不是知识在撵着
我往前走，而是我在主动迈步追逐
它。

我的高中生涯真的很轻松。
如果当时就有“双减”的概念，我们

学校的教学绝对算得上是充分领
会“双减”政策精神的一类。该巩
固的练习不落，巩固到位了就没有
多余的练习，所以没有写不完的题
和无休止的自习。老师布置的作
业都是针对性极强的必要性练习，
我印象最深刻的就是周老师的政
治课，他每堂课都明确划分好阶
段，前面新授讲完留五分钟自己消
化、五分钟当堂默写，这样的模式
下我知识掌握得特别轻松，有种一
不留神就都会了的感觉。

最后我想说，我的高中生涯真

的太幸福了。除了我前面提到的
几位教学经验丰富、教学手段高超
的老师，我还遇到了对我后续人生
影响特别大的班主任——尤心老
师，以及和我相交至今的两位挚友
——郗曼和吕亦涵。

女中就像我的“桃花源”，这样
的快乐只有此中人才能体会，不足
为外人道也。

（作者系2013届毕业生，上海
师范大学研究生毕业，现就职无锡
市东亭实验小学）

写给女中的学妹们

回想起在女中的六年时
光，纯粹美好，很多碎片的记
忆，分享与诸君。

犹记欧洲管乐团演出之
旅、新加坡游历之行，携手共
历世界各地，还有好多次的
接待外国小姐姐，让我不再
惧怕说英语。以及记忆尤深
的百年校庆，无数杰出校友
欢聚一堂溢于言表的兴奋与
自豪。

除了轻松愉悦的校园打
闹，当然也有背水一战的坚
韧与豪情。记得周一国旗下
的站位，一年一年地移动，当
发觉身侧再没有比我们大的
学姐们时，“终于到我们了”
的那种紧张与豪情交织。我
也还记得高考前夕，校园里
反复飘荡的《年轻的战场》。
还有高考那天，老师把我们
送入考场的真切寄托与温暖
保护。

多去体验，多去尝试，多
去发现自己的无限可能；同
时，有所坚持，有所热爱，这
是女中给我们的礼物，愿我
们每个人都可以成长为熠熠
发光、善良坚韧的元气小姐
姐，加油！

（作者系 2016 届毕业生
陆涵之，获得东南大学瑞华
杯2020年最具影响力本科生
荣誉称号，现中国人民大学
硕士生在读）

十六载的学生生涯，女中占
据了六年，而这六年无疑是我青
春岁月里最特别的存在。

2007年，我初次踏入一女
中，雨后的校园弥漫着青草的香
气，白墙青顶的教学楼，曲径飞
檐的小花园，学姐穿着白衬衫、
黑裙子，浅笑交谈间尽是生活最
美好的模样。看似那么简单的
一切，却无比和谐，那是女中留
给我的最初印象——安静而美
好。

等到真正地融入了学校生
活，才发现都是女生的校园显得
格外与众不同。我们会在每个
天朗气清的午后，带着面包片去
小花园找那条“岁数”最大的鲤
鱼，吵嚷着、比较着今天大鲤鱼
会进食谁的面包片。我们会在
一节下起初雪的英语课上，跟着
可爱的班主任，飞奔到操场上赏
雪。离开母校已九年，回想起老
师们的温暖和关怀，常常觉得自
己还是那个长不大的小朋友。

对女中的感情就这样，一直
延续到了就业时，只是因为习惯
了这六年的上学路，所以选择了
离母校很近的学校工作。入职第
一年，同样的一个大雪日，突然时
空交错感让我也暂停了授课，带
着学生们一同跑出教室玩雪。我
想，这就是爱的传递，教育的传
承。

（作者系2013届毕业生沈灵
钰，毕业于扬州大学，现任教于
东林小学）

毕业十年，课本里具体的知
识可能已经逐渐淡忘，但求知的
态度和独立探索的精神早已融
入生活工作中。还记得那时课
上老师给我们拓展了很多教科
书本以外的知识，我和小伙伴们
会利用课余时间补充阅读，也会
拿回学校请教老师。记得有次
和小伙伴“不务正业”对克莱因
瓶产生好奇，数学老师并没有打
消我们积极性，反而推荐了基础
的拓扑学科普书。现在看来这
样的教育是多么可贵和超前，直
到有一天出了女中真的用眼睛
和双脚见识了世界，经历了不少
学术、职业上的挑战和选择，也
认识很多优秀的人，才发现接受
女中教育的我们格局是不一样
的，并发自内心感激是女中六年
的经历，是一起生活成长的老师
同学让我跨出舒适圈，获得了生
活工作的“基因密码”，在行为处
事中游刃有余，在跨文化交流时
更自信从容，更有同理心。

同时，作为STEM领域从业
人员，我也逐渐意识到在多元化
的社会中，独立女性需要靠自己
和社会共同的努力，付出更多的
汗水，更勇敢地发声才能打破偏
见和不公，获得认可。祝愿所有
女中学子均学有所成，在各自的
赛道上成为中坚力量，为自己为
女性争取更多选择的权利。

（作者系 2012 届毕业生，江
南大学工学学士，荷兰莱顿大学
理学硕士，现任无锡药明生物技
术股份有限公司生物制药四厂
副高级工程师）

高中三年的经历自然是酸甜苦辣兼
有的，但幸运的是我关于女中的回忆大
多很美好。

高一，是军训，是人生第一次意识到
擦防晒的重要性；是发现原来我也能学好
数学，是重拾对英语的热爱，是发现自己
对地理的兴趣。高二，是认识新的同学；
是发现自己“续约”了语文课代表的职位；
是睡大通铺的社会实践。高三，是成人
礼；是学校特地为我们开的音乐课；是匆
匆忙忙的再见其实不想说再见。

前几年我总纠结于人生的意义，后来
发现不过庸人自扰。去生活可能就是生
活的意义。我们可以去探索发展自己的
路线，只不过在少年时代，你无法脱离一
些固定路线比如义务教育。我在那个脆
弱敏感的年纪里来到一女中，在一个宽容
开明的环境里被治愈，被鼓舞，也凭借自
己的努力得到了许多珍贵的机会，在人格
完善和认识自己的道路上突飞猛进。

总之，女中于我而言确是个好地
方。喜闻母校迎来一百一十周年校庆，
我真诚希望这个美丽古朴的学校能保持
自己的特质，同时更加开放包容，培育出
更多独立自信优秀的年轻女性，也祝更
多的校友同我一样，不虚此行。

（作者系2013届毕业生，英国爱丁堡
大学研究生毕业，现就职于《中国日报》）

不知不觉，离开女中已经快十年
了。但每每回忆起在女中的岁月还恍如
昨日，那段日子可以概括为我最快乐自
由的少女时代。

课堂上我们可以自由的和老师探讨
想法和问题，课堂下我们可以随心讨论
各种感兴趣的话题。我们是每天都需要
穿着一样的校服，但是因此我们之间也
没有了攀比，交往也变得纯粹。我们心
无旁骛，只有共同的目标，就是学习。而
且在女中，我们也打破了以往成长经历
里受到的性别偏见：只有男生才能学好
数理化。到了女中之后，我看到理科班
的同学的成绩单时，我终于意识到这根
本无关性别。

虽然我已经离开女中许久，但是我
依然庆幸和感恩在女中的生活，并会在
别人问起时，骄傲地回答：“我曾是女中
学子。”让我们一起勇敢地去开创属于自
己的人生。

（作者系2013届毕业生，中国传媒大
学研究生毕业，自由综艺编剧，代表作有

《创造营2021》《创造营2020》《青春有你》
《中国达人秀6》等）
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